

La Voz de Progreso

Semanario Político Cultural — Organó del Sub-Comité Nacionalista "La Voz de Progreso"

DIRECTOR: PROFESOR MANUEL DIAZ PALMA.

ADMINISTRADOR: P. M. AMADEO V. AVILA.

AÑO 1

PROGRESO, D. L. JUEVES 15 DE ABRIL DE 1948

Número 8

SECCION EDITORIAL

En esta Ciudad se Organiza el Frente Juvenil Nacionalista

SIGUIENDO el ejemplo de la juventud nacionalista de Tegucigalpa, San Pedro Sula, La Ceiba, etc., la juventud nacionalista de Progreso, plena de entusiasmo y con una buena dosis de energía y voluntad, se ha sumado a las legiones que luchan por el triunfo de la candidatura GALVEZ--LOZANO, postulada por el pujante Partido Nacional.

La juventud nacionalista de Progreso no ha querido quedarse atrás en esta gran cruzada; no ha querido ser simple espectadora en esta lucha cívica, en que los dos partidos históricos miden su pujanza y ponen de manifiesto sus prestigios, conquistados en el campo de los hechos. Está fuera de toda duda que el Partido Nacional lleva toda la ventaja, en cuanto a pujanza y prestigios se refiere, pues su actuación, tanto en el Poder, como fuera de él, lo ha colocado en una plataforma superior a la que ocupa su tradicional contrincante, o sea el Partido Liberal.

Y la juventud actual, orientada en la amplia y bendita escuela de la Paz, sin ofuscamiento partidista, pero sí, conocedora del papel que tiene que desempeñar en esta hora de agitación política, levanta su voz vibrante y patriótica para anunciar al pueblo hondureño, que está lista para responder PRESENTE al llamado de la Patria, de esta heroica tierra de Lempira y Morazán, que necesita para su engrandecimiento, el aporte desinteresado y espontáneo de todos sus buenos hijos.

La juventud, está en pie para luchar con el triunfo

Pasa a la página cuatro.

BREVE COMENTARIO

Empiezo este comentario sobre el futuro gobierno del Dr. Juan Manuel Gálvez. Déjense de cosas señeras adversarios liberales; ya días les oigo en su propaganda hacer responsable al Dr. Gálvez por la catástrofe en San Pedro Sula.

No tomemos en cuenta los decires de esas personas ignorantes, sin carácter, por supuesto no inspiran confianza para la prosperidad y engrandecimiento de la Patria, sino por el derrame de sangre. Que ignorancia bostar su Patria. Por qué? Para hacer de las suyas, por-

que no son ciudadanos amantes del trabajo. No toman en cuenta la labor honorable Presidente Dr. Tiburcio Carías Andino, quien ha enriquecido a Honduras en toda forma, principalmente en habitantes.

Estamos seguros que nuestro futuro mandatario tratará siempre por el engrandecimiento de la Patria. Nosotros los nacionalistas luchamos con valor para nuestro triunfo en Octubre próximo.

Les ganaremos chelitos... Comiencen a llorar.

(F.) Calixto Moya.

INFORMACIONES DE ULTIMA HORA QUE DEBEN CONOCER NUESTROS AMIGOS Y CAMPESINOS Y MUY ESPECIALMENTE NUESTROS ADVERSARIOS

Hemos recibido por el último correo noticias verídicas que demuestran la situación crítica por que atraviesa el llamado Partido Liberal y su Jefe el Licenciado Angel Zúñiga Huete, en su loco afán de venir a buscar al país una Presidencia que la tiene perdida desde hace muchos años.

Especialmente nuestros campesinos deben conocer estas noticias porque son ellos las víctimas del malvarismo de los señores changelistas, a quienes están engañando con un triunfo ilusorio presentándoles lo que no va a suceder al igual que esos mercaderes que van a los campos a engañar con joyas

(DEL "CLARIN DE SULA")
falsas a nuestros honrados campesinos.

En efecto: estamos autorizados para hacer saber al pueblo humilde y trabajador que el señor Zúñiga Huete se haya enfermo y que ha manifestado que los informes que le envían sus parciales en México no eran ciertos, muy especialmente los que se referían a que el señor Presidente Doctor y General Tiburcio Carías Andino no tenía apoyo en la opinión pública, por todo lo cual en conversación íntima con sus dirigentes, consultó la conveniencia de retirar su candidatura y designar en

su lugar al Licenciado don Antonio R. Reina h., Esta noticia ha circulado con mucha insistencia en los círculos políticos del Distrito Central y hasta la fecha no ha sido refutada.

Por otra parte, el grupo de liberales que rodea al Licenciado Zúñiga Huete, de acuerdo con éste, había señalado el cinco de este mes para celebrar la gran convención liberal: pero a última hora se han encontrado con que en varios departamentos, así para el caso Intibucá y Ocoteo que, no han respondido a la organización de Concejos Liberales locales, sea por falta de elementos o por el odio que los pueblos

Pasa a la página 4.

APRECIACIONES DE UN EXTRANJERO

Hace más de 20 años que resido en este país, al que considero como mi segunda patria, porque en él tengo mis afectos personales: mi esposa y mis hijos. En este lapso de tiempo, he gozado no solamente de las garantías constitucionales a que tiene derecho todo ciudadano que respeta las leyes del país en que vive, sino que he sido objeto de innumerables consideraciones aun en mi calidad de extranjero.

I en consecuencia, este tiempo me da derecho, si no a juzgar la labor de gobiernos anteriores, cuando menos a compararla.

La labor que ha desarrollado el gobierno del ilustre mandatario Dr. y Gral. Tiburcio Carías Andino, ha sido grande y beneficiosa a la nación, que como salta a la vista, está fuera de discusión. Ahora que se aveci-

nan las elecciones para la sucesión presidencial con la fórmula del Lic. Juan Manuel Gálvez y P. M. Julio Lozano, deseo exhortar a mis amigos en particular, y a los hondureños, en general, para que compenetrados en la ideología de esta fórmula, se unan como un solo hombre y respalden con la fuerza de sus votos el triunfo de dicha candidatura.

Gálvez es sinónimo de orden social, de honradez y moralidad; su programa político no puede ser más halagador para el pueblo, dado su espíritu conciliador y ecuánime. Por consiguiente, el hondureño debe esperar tranquilo y confiado en las garantías individuales que ofrece la fórmula Gálvez--Lozano.

Quiero hacer constar que estas pocas líneas no llevan la forma de propaganda,

porque mi calidad de extranjero me impide inmiscuirme en asuntos políticos internos del país, pero si, espontáneas y libremente puedo expresar mi opinión sobre este particular.

La candidatura del Dr. Gálvez es la que todo hondureño de buena voluntad debe apoyar; hay que recordar la paz del hogar, el trabajo, el orden moral y social y los innumerables beneficios que nos traerá la continuación de la paz.

Hondureños! la candidatura del Dr. Gálvez no debe perderse ni debe dejarse perder.

Quiero aprovechar estas líneas, haciéndole un público saludo al pundonoroso militar Gral. Santiago Nolasco, a quien hace 15 años tengo el honor de conocer, habiendo

Pasa a la página 4

Todo por la Paz y Bienestar de Honduras LA VOZ DE LOS CAMPOS

Seguimos el ejemplo de varias ciudades importantes de la República. la juventud de esta Perla del Uíá, se ha reunido con fervor y entusiasmos grandes con el objeto de organizar un frente juvenil nacionalista, que velará por la paz y engrandecimiento de nuestra cara Honduras, y trabsjará decididamente para sacar triunfante en los próximos comicios electorales a la fórmula Gálvez-Lozano.

La juventud hondureña es la llamada a hacer de nuestra patria un país del cual nos sintamos orgullosos; una nación que marche a la par de las demás naciones civilizadas, tanto en la vida política, como en la económica. Para llevar estas finalidades, nosotros, que tenemos el alma henchida de múltiples aspiraciones; nosotros, que queremos legar a las juventudes venideras un paraíso pleno de bienestar y bonanzas, donde, olvidadas las calamidades que otrora, políticos sin escrúpulos, nos daban como el pan de cada día, excitamos a la juventud de ambos sexos de toda la República; excitamos a nuestros hermanos para que luchen con nosotros; para que luchemos juntos en pro del bienestar patrio.

Empezamos, es cierto; también es cierto que todo principio trae consigo sus consecuentes obstáculos. Pero esto no nos arredra ni por plenso. Estamos

decididos a luchar hasta el fin; estamos decididos a agotar todos nuestros recursos para colmar nuestros ideales y ofrendarlos a la patria como un tributo a su soberanía e integridad. Estamos decididos, digo, porque esta juventud que al amparo de la paz nacional, sostenida, durante más de 15 años, por nuestro probo mandatario y Jefe de nuestro gran Partido Nacional, Dr. y General Tiburcio Carías Andino, ya no comulga con las doctrinas del liberalismo, cuyo lema ha sido siempre "GUERRA A NUESTROS HERMANOS".

En verdad que la palabra guerra aterra al mundo entero! Y nosotros los hondureños que ya estamos cansados de la macabra caravana; de esas ordas fraticidas que, fusil al hombro, han sembrado la muerte y regado la sangre de sus propios hermanos, por doquiera que han pasado, estamos dispuestos a no permitir que la historia se repita.

JUVENTUD HONDUREÑA: os hacemos un llamado especial, para que cooperéis con nosotros en esta gran obra!. Os excitamos para que juntos trabajemos incansablemente para dotar a la patria de un gobierno que se identifique con sus propias aspiraciones: PAZ, PROGRESO, LIBERTAD. Os excitamos, para que al unísono marchemos con pasos

firmes y decididos a cumplir con la misión que nos hemos impuesto y que la patria nos pide!

Para esto, debemos hacer comprender a los retrógrados que la nación entera aclama con ferviente júbilo, por cierto muy justificado, la fórmula GALVEZ-LOZANO, como máximos exponentes de cultura y civismo, de capacidad y honradez. El Dr. Juan Manuel Gálvez, y el P. M. Julio Lozano h., seguirán manteniendo la paz de Honduras y fomentarán el progreso y libertad de la nación y es por esta razón que todos los jóvenes deseosos de engrandecer a su patria, debemos luchar con denuedo contra la estulticia de los opositores del actual gobierno, presidido por el Dr. y Gral. Tiburcio Carías A., afirmando que la fórmula aludida es sinónimo de nuestros ideales.

El primer héroe de Centro América, General Francisco Morazán hizo un patriótico llamamiento a la juventud de la gran nación. Nosotros como hondureños justos pensamos en estos instantes en las palabras de aquel gran militar y estadista, honra y gloria de Honduras y pensamos abogar en el inmenso y tortuoso mar de la política, todo por la PAZ Y BIENESTAR DE HONDURAS.

El Progreso, D. L., 5 de abril de 1948.

TONO TARIACA

El Rancho, Distrito Local de Progreso, abril de 1948. Recorriendo todos estos circunvecinos, en compañía de nuestro enérgico Presidente coronel Trinidad González, más de cuatrocientos amigos nacionalistas a una sola voz, dijeron lo que nosotros deseábamos: es seguir viviendo tranquilos, así como estamos, en paz. Aquí, en esta parcela, todos estamos luchando como un solo hombre; por eso estamos dispuestos a darle nuestro voto a la fórmula GALVEZ-LOZANO h., en la cual tenemos cifradas nuestra fé y confianza, lo demás nos sale sobrando.

Cuando contemplamos las efigies de los caballeros Dr. Juan Manuel Gálvez y P. M. Julio Lozano h. nos inspiran confianza, fé, sinceridad, patriotismo, fidelidad, para todo un conglomerado que a una sola voz, y señalándolos con nuestro índice, decimos: estos son los hombres llamados a regirnos en lo futuro; y por eso, de confío a confío, hasta el último rincón hibuense, todos, sin distinción de colores, ponemos nuestro grano de arena hasta ver coronados nuestros ideales, sacando triunfante la fórmula GALVEZ-LOZANO.

Juan L. Sevilla.

EL HOMBRE COMUN Frente Juvenil Nacionalista

Al estudiar las conquistas más brillantes de la civilización, nos olvidamos frecuentemente del hombre común, cuya fatiga diaria proporciona las bases económicas y sociales de la vida. Pensamos solamente en las hazañas de los grandes hombres y desconocemos a los comerciantes, campesinos y artesanos, porque nos imaginamos que no produjeron nada de importancia. Este punto de vista ha sido general entre los historiadores, pero es incorrecto. En la época moderna, con el advenimiento de la democracia, que sostiene el derecho del hombre común a tener voz en la decisión de cómo han de administrarse sus asuntos, los historiadores han prestado más atención al hombre vulgar. Sin el afán, de cada día, de los que trabajan, tanto la estructura de la sociedad como su cultura se habrían derrumbado. Los historiadores que han puesto especial énfasis en las hazañas de los grandes hombres han sido criticados con justicia, por su uso exclusivo de la teoría histórica de los "grandes hombres". Es cierto que han existido grandes hombres, y muchos; pero no debemos desconocer al hombre común.

Se organiza en esta ciudad por primera vez en su historia un Frente Juvenil Nacionalista. Nuestros jóvenes desean aparecer, desean tomar parte en la actual contienda política porque ven sus esperanzas en los caballeros Doctor Juan Manuel Gálvez y Perito Mercantil Julio Lozano h., hombres de conducta intachable, a quienes ninguna prensa por sucia que sea les podrá manchar; ellos representan la mayoría del pueblo hondureño, quien hoy más que nunca está en completa actividad; no desea que se vaya su patria por el mal camino, el cual sólo da la miseria, el hambre.

¡Jóvenes hondureños! ¡Jóvenes progresesños! mirad las cosas tal como deben ser, y no las dejéis guiar por el lado de los traidores, demostradle al Partido Nacional que eres buen hondureño, trabajando por la candidatura del Doctor Juan Manuel Gálvez, el hombre amigo de la juventud.

HENRY S. LUCAS

T. GONZALEZ h.

SALON "LEMPIRA"

DE ENRIQUE PEÑA

Confortable servicio de cuartos higiénicos y amplios.

Cuenta con Salón de Billares.

El Progreso, Distrito Local, Yoro, Honduras.

Ley de Extranjería

DE LA NATURALIZACION

Art. 17.—La Secretaría de Relaciones Exteriores podrá cancelar la naturalización del que ausente del país por más de cinco años consecutivos o del que por motivos graves debidamente justificados, se haga indigno de la nacionalidad hondureña. Los naturalizados que pierdan, por cualquier causa, la nacionalidad hondureña, solo podrán recobrarla por Decreto del Congreso Nacional.

DE LA EXPULSION

Art. 44.—Por motivos de orden público, de salubridad o de moralidad social, y cuando lo demanden los intereses nacionales, podrá negarse a los extranjeros la entrada en el territorio de

Honduras u ordenarse su expulsión.

Art. 45 —Si los extranjeros refugiados en Honduras, abusando del asilo, conspirasen contra ésta o trabajasen maliciosamente para destruir o modificar sus instituciones, o para alterar de cualquier modo la tranquilidad pública y la paz de una nación amiga, con huelgas u otras manifestaciones que implique intervención en la política del país podrá el Ejecutivo ordenar su expulsión.

Conviene, pues, que lo sepan todos los extranjeros que de un modo u otro, tratan de obstaculizar las labores del Gobierno Hondureño, para que cesen; de otro modo cuidadito.

INDIGADOR

LA VOZ DE PROGRESO SEMANARIO POLITICO CULTURAL, ORGANO DEL SUB-COMITE NACIONALISTA DE ESTA CIUDAD.

DIRECTOR:
Prof. Manuel Díaz Palma
ADMINISTRADOR:
P. M. Amadeo V. Avila

REDACTORES:
Prof. José María Rodríguez
Prof. Trinidad González h.

COLABORADORES:
Los miembros del Sub-Comité y los demás nacionalistas que estén identificados con la sana política de compactación nacional.

Suscripción mensual.....L. 0.50

Saldrá todos los Jueves.

TIPOGRAFIA "LA MARINA"
SAN PEDRO SULA, HONDURAS

Lea Ud.

LA VOZ DE PROGRESO

El Barril de Pólvora y el Extinto Dr. Paz Baraona

(TOMADO DEL SEMIDIARIO "AZUL Y BLANCO".—S. P. S.)

El pueblo del departamento de Santa Bárbara que los olvidados ni olvidará jamás los vejámenes y ultrajes cometidos en la honorable persona del nunca bien recordado Dr. don Miguel Paz Baraona llevadas a la práctica por los colorados en la capital de la República en el año de 1924 cuando al terminar su período presidencial el General Rafael López Gutiérrez, se convirtió en maniquí de una partida de forajidos panteristas para darle una bofetada en pleno rostro al pueblo hondureño y establecer una dictadura al amparo de las bayonetas y las ametralladoras. El Dr. Paz Baraona, hombre de sentimientos altamente patrióticos y amigo de la conciliación entre la familia hondureña, se hizo presente en la capital para mediar con el propósito de que todo saliera en beneficio del pueblo sin que se derramara una gota de sangre; pero todas sus gestiones resultaron ofensivas para los colorados en el poder y la respuesta fué dominar por el derecho de la fuerza; viene la guerra civil más sangrienta de todas las épocas y Miguel Paz Baraona es metido al sótano de la Penitenciaría, en donde es ultrajado de la manera más inhumana; lo sientan en un barril de pólvora como diciendo: "sólo falta un fósforo para que haga explosión este barril y termines tus días por pacifista y conciliador"; escupitajos en el rostro y puntazos con el bastón seguían a continuación. Estas barbaridades con el hijo más ilustre del departamento de Santa Bárbara no las olvidan sus compatriotas y no están dispuestos a favorecer con su voto a ningún ciudadano de la clase panterista. Posteriormente aparecieron unos folletos insultando y calumniando de la manera más soez y grosera al Doctor Paz Baraona; tal vez Zúñiga Huete guarde un ejemplar en caso que su edición haya sido agotada. Tuvo razón para decir con toda serenidad el Doctor Paz, que los panteristas como hombres de presteza y violencia, eran una amenaza para la patria. Tenga presente el pueblo

EL NACIONALISMO DE YORO, COMO SIEMPRE, COMPACTO



Yoro, 5. — "La Voz de Progreso". — La tan cacareada reunión en Concejo Local de los liberales, tuvo verificativo ayer aquí con la penosa cifra de diez colorados. Esto demuestra que Yoro es netamente azul y sobre todo Galvista de extremo a extremo y cualquier brote, de otra candidatura en este sector sale sobrando.

Juan C. Pineda.

x x x

Yoro 5. — Señores Presidentes de los Comités y Subcomités Nacionalistas. — Novedad: haberse reunido ayer los liberales en esta ciudad, habiendo concurrido dos cuerdos, dos renecos y cuatro indigentes. En este departamento se está llegando al río de las verdades, existiendo únicamente el prestigio del General Carías y de Galvez Lozano. Atentamente.

Marcos Espinoza.

PROTESTA



Yo Guillermo Garay oficio Labrador Estado Casado Vecino de Morazán Depto de Yoro. Por la presente hago constar: Que voluntariamente y sin compromiso alguno he pertenecido al partido liberal, pero hoy conociendo el sendero porque se encamina el Partido Nacional de Paz y Progreso para la Patria, renuncio del Partido Liberal y me adhiero incondicionalmente al Partido Nacional obra que es realizada por el magnánimo Gral. Tiburcio Carías Andino que ha sido implantado por el héroe de la Paz Hondureña. Y al mismo tiempo quedo como identificado para los trabajos de autoridades supremas que sea lanzada por la Gran Convención Nacional.

Mi protesta la haré extensiva y verbalmente a mis amigos que acuerpan al nacionalismo.

Lugar El Progreso D. L. 3 Abril 1948.

a Ruego. Guillermo Garay César P. Santos, Testigo Luís Quiroz, Testigo.

JUAN E. FAJARDO

SINONIMOS CASTELLANOS

(R BARCIA).

ALCANZAR, DAR ALCANCE. Alcanzar supone que la persona a quien alcanza va caminando naturalmente. Vi que salía de su casa, apreté el paso y le alcancé. Dar alcance supone fuga en el sujeto a quien pretendemos alcanzar. Mucho corría pero no le valló; al fin le dí alcance. El que quiere alcanzar a otro intenta reunirse a él. El que pretende darle alcance le persigue. Un arriero aguija su caballería y alcanza al compañero que va adelante. El galgo da alcance a la liebre.

ALMANAQUE, CALENDARIO. La voz almanaque se compone del artículo árabe AL y del nombre MANAH, que quiere decir cómputo o cuenta, porque el almanaque es realmente la cuenta del tiempo. Calendario viene de CALENDAS, CALENDAE en latín, que era el primer día de cada mes. Calendae es un derivado de CALARE, KALEIN en griego que equivale a llamar, porque uno de los pontífices menores juntaba en tal día al pueblo en el Capitolio y le enteraba de las fiestas y de los sacrificios que debían celebrarse durante el mes, y le decía los días que habían de transcurrir hasta las nonas, repitiendo en alta voz la palabra calo, kaló (yo llamo) tantas veces cuantos eran aquellos días. De manera que la palabra calendario significa más bien la idea de solemnidad o de ceremonia. Almanaque expresa más directamente la idea de cómputo astronómico. Calendario es rito. Almanaque es ciencia.

ALMUERZO, DESAYUNO. Almuerzo viene de mordo, mordi mordere, morai morsum, que significa en latín morder, y del artículo árabe AL, que equivale a él. La palabra en cuestión quiere decir literalmente: el morsus, el mordisco, el bocado, el bocado por excelencia, el primero. Es lo primero que se muerde, lo primero que entra por la boca. Desayuno se compone del prefijo DE, que significa negación, y del nombre latino IENTACULUM, de donde procede nuestro verbo yantar, como si dijésemos: yantar, que es perder el ayuno, dejar de estar en ayunas. El almuerzo es acción. El desayuno es consecuencia. Claro es que quien muerde, quien come ha dejado de estar en ayunas.

TARJETA ENLUTADA

El Progreso, Abril 6 de 1948.

Señor:

Con pena participamos a Ud que ayer a las 5 p. m. falleció nuestra hermana y deuda despectivamente

GETRUDES SALINAS

Para la conducción de sus restos mortales al cementerio general de esta ciudad, hoy a las 5 p. m. rogamus su piadosa asistencia por lo que comprometerá nuestra eterna gratitud.

Aurora, Getrudes, Lucía, Eulofio Salinas, Antonio Eduardo, Edermira Salinas, Antonio Salinas Carlos M. Alvarado.

Lugar de reunión: Casa mortuoria.

La Voz de Progreso, envía a los deudos de la extinta sentidas muestras de pesar.

La Paz engrandece a los pueblos

ALMACEN "La Criolla"

TELEFONO No. 87

San Pedro Sula, Honduras, C. A.

En esta ciudad se

Viene de la primera página.

de las causas justas, por el bienestar de la Patria; por consiguiente pone su energía y sus ideas renovadoras al servicio del gran Partido Nacional, por ser ésta la agrupación política que más y mejores servicios ha prestado a la nación hondureña.

EL FRENTE JUVENIL NACIONALISTA organizado en esta ciudad con jóvenes capacitados y dinámicos, desarrollará, sin duda, una labor fructífera para nuestro gran Partido, y sobre todo, para nuestra Patria.

La VOZ DE PROGRESO, felicita cordialmente a todos y a cada uno de los miembros del Frente Juvenil, formula fervientes votos porque obtengan un éxito completo en su patriótica labor y les ofrece sus columnas para la difusión de todo cuanto se relacione con sus actividades políticas. Al mismo tiempo aprovecha esta oportunidad para excitar a los jóvenes progresesños que aún no forman parte del Frente Juvenil Nacionalista, para que se adhieran a él, y laboren con tesón por el triunfo de la candidatura que encabeza el eminente hombre público Dr. Juan Manuel Gálvez.

MANUEL DIAZ PALMA.

Informaciones de . . .

Viene de la primera página.

tienen a los colorados, por lo que resultaría que la convención no tendría la representación de todo el país y los candidatos serían designados por una minoría. El mismo Zúñiga Huete en su vocero "El Norte", reconoce paladinamente que su partido no tiene ninguna organización en Occidente, y llega la declaración de Zúñiga Huete a tal extremo impulsado por su derra; que paladinamente confiesa que no presentará ninguna candidatura en los comicios del 10 de octubre de este año.

De tal manera que toda la bulla, —porque no es más que bulla que hace la prensa opositora, el mismo Lic. Zúñiga Huete la reduce a la nada por que sus declaraciones cuen sobre ella como balde de agua fría.

Tome nota pues, el pueblo para que no se deje engañar con falsedades. Zúñiga Huete es, sin duda alguna, un hombre inteligente y ha podido captar desde el momento de su llegada a Honduras, las tendencias de la opinión pública claramente manifestadas en favor de la candidatura Gálvez-Lozano.

Con bastante fundamento circula en fin en los círculos políticos de la capital, azules y colorados, que el Lic. Zúñiga Huete se ha ocupado más que de una propaganda en favor de su candidatura, de hacer una exploración por medio de canales que le merezcan crédito para arreglar su vida en la patria, tranquilo, ni envidioso ni envidiado, sin más norte que quedarse entre sus conciudadanos, alejado para siempre de las triquiñuelas políticas.

Publicamos estas noticias para que el pueblo se dé cuenta de que no es verdad tanta belleza. Y, seguiremos informándoles. FRANCO.

→ PROTESTA ←

Yo Alonso Soto, de veintinueve años de edad casado, trabajador, originario de Olancho y de éste vecindario; por la presente, libre y espontáneamente expongo: Que en vista de las virtudes ciudadanas de los distinguidos hombres públicos, Dr. Juan Manuel Gálvez y P. M. Julio Lozano h. y de conformidad con el programa de Gobierno por desarrollar en el próximo período 49-55 querer la más alta expresión

de Democracia y libertad, me adhiero incondicionalmente al Gran Partido Nacional y comprometiéndome a la vez a cooperar con entusiasmo al triunfo de la candidatura Gálvez Lozano.

Finca Cobb Marzo 22 de 1.948

Alonso Soto E.
J Santiago Molina,
Testigo.

G. R Aguilar L.
Testigo.

NOTAS Y NOTICIAS

ACUSE DE RECIBO

El Director de este Semanario acusa recibo al distinguido y entusiasta correligionario ERREDEME, por el envío de material de propaganda, pro candidatura Gálvez—Lozano, y aprovecha esta oportunidad para saludarlo y ponerle a la orden las columnas de la "Voz de Progreso".

x x x

Los vecinos de esta ciudad, piden al señor o señores empresarios del teatro Gran Royal bajar los precios de entrada, pues ya son demasiados altos: L. 0.75 o 0.60, es mucho, máxime tratándose de un teatro que es el más sacio de toda la Costa, con mala luz y construcción de madera Ojalá les oigan . . .

x x x

Hemos notado que el tren de aseo de esta localidad, deja la basura casi en el centro de la ciudad; pase la autoridad respectiva por la cuadra de la Planta Eléctrica y se convencerá.

x x x

El Director de este Semanario, en compañía de otros miembros del Comité Nacionalista de esta ciudad anduvo el domingo recién pasado en la aldea de Agua Blanca Sur. Muy buenas impresiones trajo de la visita política realizada a aquel lugar.

x x x

El lunes 13 del corriente mes ingresó a esta ciudad, procedente de la capital, una Delegación del Frente Juvenil capitalino, integrada por cuatro jóvenes entusiastas y ciento por ciento galvistas. El comité La Voz de Progreso los recibió y atendió con toda cordialidad.

x x x

El inteligente pequeñuelo Aníbal Carbajal Rosales partió para chameleconito. Que se divierta allá.

Apreciaciones de un...

Viene de la 1a. página.

desempeñado en diferentes sectores militares con la ecuanimidad y el recto criterio que lo caracteriza. Así mismo, mis plácemes al Crel. don Carlos M. Alvarado y demás miembros del Sub-Comité Nacionalista, que con tesón están luchando para sacar avante la fórmula Gálvez—Lozano.

Mis plácemes al Resguardo militar que se encuentra en esta plaza, como garantía de Sirios y Troyanos.

José Charasca

Palpitaciones de la República

Tegucigalpa, D. C. 2. — LA VOZ DE PROGRESO. Con regularidad recibo Prensa Nacionalista y por medio un distinguido Prensa de Oposición: Pre-correligionario de Tegucigalpa su importante Semanario, "Valiente Adalid" Nct. de esa que lucha con patriotismo y decisión por triunfo indiscutible, ilustres y prestigiados ciudadanos Dr. Juan Manuel Gálvez y P. M. Julio Lozano h., en próximas elecciones. Felicitamosle cordialmente.

Sin conocer, —únicamente por referencia, —una tardía y estudiada defensa, excusa o negativa acerca de la paternidad de la atterránea panterista, con motivo de la inauguración del Estadio de los hondureños; agregamos, que llegó más allá en la forma de anónimos y volantes, diciendo que el Estadio estaba minado por los trabajadores opositoristas, y que sería volado en el momento oportuno; sin perjuicio de la sistemática propaganda periodística Ruf-Changelista; ésta sí era del "consejo" liberal!

Erredeme.

TARJETA RECIBIDA

Instituto Departamental José Trinidad Reyes" San Pedro Sula Concepción Martínez C. Maestra de Educación Primaria Urbana y Bachiller en Ciencias y Letras. El Progreso, Yoro. Marzo, 1948.

Reciba la nueva profesional nuestra sincera felicitación por su triunfo estudiantil.

Jesús de Otoro, 10 — Con regularidad recibo por medio un distinguido correligionario de Tegucigalpa su importante Semanario, "Valiente Adalid" Nct. de esa que lucha con patriotismo y decisión por triunfo indiscutible, ilustres y prestigiados ciudadanos Dr. Juan Manuel Gálvez y P. M. Julio Lozano h., en próximas elecciones. Felicitamosle cordialmente.

Jesús Inestroza h.

x x x

San Manuel, de Cortés, 11. — Más de 1.400 nacionalistas se han congregado hoy aquí, para manifestar desde ahora la efectividad del triunfo del nacionalismo en los comicios del próximo 10 de Octubre en favor de la Candidatura Gálvez Lozano, que es la candidatura del pueblo. Es desbordante el entusiasmo de los Trabajadores por los líderes que no ofrecen para el futuro si no que convierten en realidad las aspiraciones populares, afmos amigos. Tomás Cáliz Moncada, R. Sarmiento h., Jacobo Paz; Ramón Rosa Galeano; V. Urmuneta, R. Emilio L. Mejía; Marcos Ramos h., J. Pinelda Castillo; Adán E. Murillo; Conrado Bonilla; Jesús González; Salvador C. Arriaga, H. Bobadilla, Rodrigo Reyes, Constantino Castillo, B. Mejía López; Rafael C. Rodríguez; J. A. Maldonado; Juan E. Fajardo; Ovidio Herrera; Carmen de Palacios, Noé Reyes, María Carcamo, Víctor R. Lamborg; N. F. Castillo. Gilberto Hernández, Alberto Madrid, J. Antonio Barrientos. Filadelfo Villanueva, Carlos Cruz Lara; Miguel M. Delgado, Raúl Figueroa López,

La Navidad ES EL TIEMPO DE LAS AÑORANZAS

CUANDO TODO LO CONOCIDO

SE SIENTE MAS FAMILIAR

CUANDO SU CIGARRILLO

KING-BEE

DA MAS SOLAZ Y BIENESTAR,

ACOMPAÑÁNDOLO SIEMPRE

EN SUS MAS GRATOS MOMENTOS

DE PLENITUD Y SATISFACCION.

